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• Donner plus de place aux piétons et sécuriser leurs déplacements

• Donner plus de place aux cyclistes (notamment en reliant la Chronovélo de la gare vers le centre de 

Gières, via la rue de l’Isère)

• Rendre l’espace public plus accueillant et plus apaisé

• Permettre aux enfants de rejoindre leurs écoles de manière sécurisée

• S’adapter aux transformations urbaines : demain, l’arrivée du RER métropolitain pourrait entrainer la 

fermeture aux voitures du passage à niveau de la rue de l’Isère

La temporalité de l’expérimentation :

• Phase 1 : mise en place de l’expérimentation : du 21/10/24 au 25/11/24

• Phase 2 : une fois que les nouvelles habitudes se sont installées : à partir du 25/11/24
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Les objectifs de l’expérimentation



L’objectif du comité de suivi : un travail d’évaluation, de collecte de
données et d’analyse mené tout au long de l’expérimentation par les
membres du comité avec comme objectif final : la transmission d’un bilan
complet aux élus qui soit un support d’aide à la décision.

Le travail du comité de suivi a également permis de faire remonter des
dysfonctionnements au cours de l'expérimentation, qui ont donné lieu à
de nombreux ajustements : renforcement de la sécurité au passage à
niveau (ajout de balises, de panneaux et de marquages au sol),
prolongation de la ligne de séparation avec la voie de contre-sens cyclable
dans le virage de la rue de la Plaine, amélioration de la sécurité des
traversées piétonnes rue de la Plaine et rue Pasteur ou encore
amélioration de la sécurité aux carrefours Pasteur-Isère et Pasteur-Plaine.

Le comité de suivi n°1 – 24/09/25

Le comité de suivi n°5 – 3/06/25
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Les objectifs du comité de suivi 



La composition du comité de suivi 

LA CONSTITUTION DU COMITÉ :

La diffusion d’un appel à candidature : affichage dans l’espace public, article dans le Gières Info,
publications sur les réseaux sociaux, communication au sein des établissements scolaires du secteur.

Comme objectif : composer un groupe avec des profils diversifiés en termes de lieu de résidence, modes
de déplacements, âges, genre, travail…

L’ensemble des personnes ayant candidaté ont été sélectionnées.

LA COMPOSITION DU COMITÉ :

Un groupe composé de 35 membres, dont :

• 28 habitants de Gières, dont 11 résidents du secteur Village
• 7 parents d’élèves habitants de Gières
• 3 parents d’élèves non-habitants de Gières
• 4 personnels d’établissement
• 1 policier municipal
• 1 technicien de la commune

A noter : Certains membres sélectionnés n’ont pas participé aux différents temps de rencontre, le nombre de participants
présents aux temps des comités est consultable en page 6 de ce bilan.
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1
Comité de suivi n°1

24/09/24
27 participants

Premier temps de 
rencontre avec le 

comité 

Echanges autour des 
premières 

observations, de la 
méthodologie et du 
fonctionnement du 

comité

Transmissions 
ponctuelles 

d’observations 
(textes, 

photos, vidéos 
et comptages) 
via le groupe 
Whatsapp du 

comité de suivi 

Comité de suivi 
n°2*

16/11/24
15 participants

Visite sur site : 
transmission des 

observations

Etablissement 
des critères 

d’évaluation du 
comité de suivi 

Comité de suivi 
n°3*

4/02/25
10 participants

Travail autour de 
la trame des 

questionnaires 
usagers (adultes 

et jeunes)

Comité de suivi 
n°4*

7/04/25
13 participants

Panorama de 
l’ensemble des 
constats dans 

l’objectif de 
valider les 

constats récoltés 
entre le CS3 et le 

CS4

Etablissement 
des propositions 

par les jeunes 
membres du 

comité 

Les étapes du comité de suivi 

Comité de suivi 
n°5*

3/06/25
10 participants

Panorama de 
l’ensemble des 

propositions dans 
l’objectif de 
valider les 

propositions 
récoltées entre le 

CS4 et le CS5

La possibilité de 
compléter les 
propositions 

récoltées en ligne

2 3 4 5 6 7 8
Réalisation de 
questionnaires 
usagers par les 

membres

Dépôt des 
constats en ligne 
par les membres 

du comité 

Dépôt des 
propositions en 

ligne par les 
membres du 

comité 

Étape 1 : déposer ses observations, établir des critères d’évaluation Étape 2 : établir des constats Étape 3 : établir des propositions

Étape 4 : La rédaction du bilan, les suites données
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Comité de suivi n°6

25/06/25
8 participants

Présentation du bilan 
aux membres et aux 

élus avec comme 
objectif la validation 

du bilan par les 
membres, celui-ci est 

encore modifiable

10 11
La rédaction du 
bilan complet 

par WZA

Juillet et aout 2025

Travail technique 
réalisé par la Métropole 
et la Ville de Gières sur 

les suites possibles à 
donner à 

l'expérimentation

Fin septembre 2025 

Décision politique sur les suites de 
l'expérimentation et communication 

auprès des habitants.

La Métropole et la Ville de Gières 
s'engagent à expliquer les éléments 

qui ont été retenus et de quelle 
manière et les éléments qui n'ont pas 

été retenus et les raisons liées

*Les comptes-rendus de ces 
temps de rencontre sont 

disponibles en annexe de ce bilan 
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La méthodologie 
1. La méthodologie : définir des critères d’évaluation, déposer ses observations

• Les observations textuelles ainsi que les photos et les vidéos transmises ont été récoltées via le groupe
Whatsapp du comité. L’entièreté de ces observations a été conservée dans un tableau des contributions1

alimenté tout au long de l’expérimentation.

• Le tableau des contributions a aussi été alimenté par l'ensemble des contributions reçues sur la
plateforme participative de la Métropole, par mail et dans les registres papiers.

• Les critères d’évaluation ont été définis par les membres du comité lors des premiers temps de rencontre.
L’objectif était d’analyser l’expérimentation en se basant sur des thématiques précises.

2. La méthodologie : établir des constats

• Les membres du comité ont pu établir des constats sur le fonctionnement de l’expérimentation à ce jour,
pour cela ces derniers ont pu se baser sur :
• Les contributions récoltées à ce jour (tableau des contributions)
• L’analyse des questionnaires usagers et jeunesse réalisés par les membres du comité dans le secteur

de l’expérimentation
• L’analyse des questionnaires à destination des habitants de Gières et des parents d’élèves de Don

Bosco diffusés par la Ville de Gières et la Métropole et complémentaire au travail du comité de suivi.
• Les constats ont été rédigés individuellement par les membres sur une plateforme en ligne et présentés à

l’ensemble des membres lors du comité de suivi n°4.
1 Le tableau des contributions est consultable en annexe de ce bilan 
2 L’analyse des questionnaires usagers et jeunesse est consultable en annexe de ce bilan 
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La méthodologie 

3. La méthodologie : établir des propositions

• Les membres du comité de suivi ont pu établir des propositions
basées sur les constats présentés lors du comité de suivi n°4.

• Les jeunes membres du comité ont rédigé leurs propositions
collectivement lors du comité de suivi n°4 en s’appuyant sur les
constats présentés.

• Les autres propositions ont été rédigées individuellement par les
membres sur une plateforme en ligne et présentées à l’ensemble
des membres lors du comité de suivi n°5.

*Le tableau des contributions est consultable en annexe de ce bilan 

Panorama de l’ensemble des constats 
récoltés - Comité de suivi n°4 

En haut : Travail sur les propositions et
les constats avec les jeunes membres du
comité – Comité de suivi n°4

A gauche : La plateforme en ligne
permettant le dépôt des propositions.
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Etape 1 : établir des critères d’évaluation, 
déposer ses observations

Septembre – octobre - novembre - décembre - janvier 

Comité de suivi n°1
24/09/24

Premier temps de rencontre 
avec le comité 

Echanges autour des 
premières observations, de 

la méthodologie et du 
fonctionnement du comité

Transmissions ponctuelles 
d’observations (textes, 

photos, vidéos et 
comptages) via le groupe 
Whatsapp du comité de 

suivi. 

Comité de suivi n°2
16/11/24

Visite sur site : transmission 
des observations

Etablissement des critères 
d’évaluation du comité de 

suivi 
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Etape 1 : définir les critères d’évaluation 

1

2

3

4

5

6

7

Les critères d’évaluation ont été définis avec les membres du comité de suivi. C’est autour de 
ces critères qu’ont été établit les constats et les propositions inscrites à la suite de ce bilan. 
Leur numérotation n’indique pas leur ordre importance. 

Circulation et trafic 

Bruit et ambiance 

Qualité de la signalétique 

Respect des règles 

Usages dans l’espace public 

Sentiment de sécurité 

Autres
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Etape 2 : établir des constats
Février  - mars – avril

Comité de suivi n°3
4/02/25

Travail autour de la trame 
questionnaires usagers 

(adultes et jeunes)

Réalisation des 
questionnaires usagers par 

les membres

Dépôt des constats en ligne 
par les membres

Comité de suivi n°4
7/04/25

Panorama de l’ensemble des 
constats dans l’objectif de 

valider les constats récoltés

Transition avec l’étape 3 : 
établir des propositions

11



LA REALISATION DES QUESTIONNAIRES JEUNESSE 1

LES OBJECTIFS :

• Obtenir un éclairage supplémentaire pour les jeunes membres du comité de suivi avant la 
rédaction de leurs constats.

• Disposer d’une analyse complémentaire aux questionnaires en ligne à destination des 
Gièrois et des parents d’élèves de Don Bosco.2

Les questionnaires ont été réalisés entre le 13 février et le 13 mars 2025 par les membres du 
comité de suivi. 

Au total, 12 questionnaires réalisés par les jeunes membres du comité dans l’espace 
public.

1 L’analyse complète des questionnaires jeunesse est consultable en annexe de ce bilan.
2 L’analyse de ces questionnaires est consultable en annexe de ce bilan. 

Etape 2 : collecte des constats - les questionnaires jeunesse

12



Etape 2 : collecte des constats - les questionnaires jeunesse
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SYNTHÈSE DES RÉSULTATS - QUESTIONNAIRES JEUNESSE 

La plupart des enfants ayant répondu au questionnaire sont scolarisés à Don Bosco (82 %) 
et se rendent à l’école à vélo (42 %) ou en bus (33 %).

Pour eux, l’expérimentation est surtout associée à l’apparition de marquages au sol ludiques 
dans le quartier. La plupart déclarent suivre ces marquages lorsqu’ils se déplacent à pied.

Dans leurs déplacements à vélo ou à pied, la majorité des enfants disent ne pas avoir 
constaté de changements significatifs dans la facilité à se déplacer depuis le début de 
l’expérimentation : ni en mieux, ni en moins bien. 



Etape 2 : collecte des constats - les questionnaires usagers

LA REALISATION DES QUESTIONNAIRES USAGERS 1

LES OBJECTIFS :

• Obtenir un éclairage supplémentaire pour les membres du comité de suivi avant la 
rédaction de leurs constats.

• Disposer d’une analyse complémentaire aux questionnaires en ligne à destination des 
Gièrois et des parents d’élèves de Don Bosco. 2

Les questionnaires ont été réalisés entre le 13 février et le 13 mars 2025 par les membres du 
comité de suivi. 

Au total, 53 questionnaires réalisés par les membres du comité dans l’espace public 

1 L’analyse complète des questionnaires usagers est consultable en annexe de ce bilan.
2 L’analyse de ces questionnaires est consultable en annexe de ce bilan. 14



Etape 2 : collecte des constats - les questionnaires usagers
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SYNTHÈSE DES RÉSULTATS - QUESTIONNAIRES USAGERS 

La plupart des enquêtés ayant répondu au questionnaire résident dans le secteur de
l’expérimentation (45 %) et s’y déplacent donc régulièrement à pied, à vélo et en voiture.

Pour 36 % des répondants, la situation dans le secteur s’est dégradée :
• Une diminution du sentiment de sécurité
• Une circulation complexifiée
• Une augmentation de la vitesse des cycles
• Une dégradation de l’ambiance / augmentation des conflits d’usages
• Des interrogations sur les apports de la zone de rencontre

Pour 34 % des répondants, la situation dans le secteur est similaire à avant
l’expérimentation.

Pour 30 % des répondants, la situation s’est améliorée :
• Une circulation plus fluide
• Une augmentation du sentiment de sécurité
• Une diminution de la vitesse des véhicules dans le secteur
• Un secteur plus agréable pour les cycles



La collecte des constats

QUELQUES CHIFFRES CLEFS 

15 dépôts adultes sur la plateforme en ligne.

2 dépôts jeunes sur la plateforme en ligne.

Quelques constats ajoutés et complétés lors du comité de suivi n°4, notamment par les 
jeunes du comité de suivi.

Un total de 17 dépôts permettant de collecter : 

125 constats individuels.

69 constats présentés : lorsque plusieurs constats individuels étaient similaires, ceux-ci ont 
été associés. À côté de chaque constat se trouve le nombre de fois où celui-ci a été cité. 

11 constats jeunesse (inclus dans les 69 constats présentés).

16



Les constats : Circulation et trafic 1/3 

Dans la rue de l’Isère

1. À vélo, la rue de l'Isère est trop étroite, il est difficile de croiser des véhicules. Cité 2 fois.

2. Une augmentation du trafic dans la rue de l'Isère en journée. Cité 2 fois

3. À vélo, la circulation rue de l'Isère est plus facile. Cité 1 fois.

Dans la rue de la Plaine

4. La sortie de la rue de la Plaine sur la Grand’Rue est délicate en voiture comme à vélo. Cité 1 
fois

Croisement rue de la Plaine/rue Pasteur

5. Au croisement rue Pasteur/rue de la Plaine : des embouteillages qui empêchent de traverser 
en tant que piéton. Cité 1 fois
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Les constats : Circulation et trafic 2/3

Dans la rue Pasteur :

5B. La chicane qui a été ajoutée permet, selon les membres présents lors du CS6, un 
ralentissement des véhicules. Pour 1 membre, elle est dangereuse car elle oblige à se déporter 
sur la gauche, au niveau d'une sortie d'immeuble. Cité lors du CS6

Dans la rue de la Gare

6. Un report du trafic rue de la Gare. Cité 4 fois.

7. La rue de la Gare est désormais la seule sortie possible en voitures pour les résidents du 
secteur. Cité 1 fois

Au passage à niveau

8. La traversée du passage à niveau en sens unique est difficile à gérer pour les poids lourds. 
Cité 1 fois
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Les constats : Circulation et trafic 3/3

Dans le secteur

9. Une circulation plus fluide dans le secteur. Cité 4 fois

10. Une augmentation de la vitesse des véhicules dans le secteur. Cité 3 fois

11. Une augmentation de la vitesse des cycles et des trottinettes dans le secteur. Cité 3 fois. 

12. Une circulation plus fluide dans le secteur le matin. Cité 1 fois.

13. Il est difficile de se garer dans le secteur. Cité 1 fois 

13.B Il y a un report de la circulation automobile dans la rue du Moiron. Cité lors du CS6
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Les constats : Bruits et ambiance 1/2

Dans la rue de l’Isère

14. Une diminution du bruit en bas de la rue de l'Isère : les véhicules ne frottent plus de dos 
d'âne. Cité 2 fois

Grand’Rue :

15. Grand’Rue est plus bruyante qu'avant. Cité 1 fois 

Rue de la Plaine :

16. Devant Don Bosco, des nuisances dues aux véhicules qui attendent avec le moteur allumé. 
Cité 1 fois

17. Il y a un manque de végétation dans le secteur. Cité 1 fois
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Les constats : Bruits et ambiance 2/2

Dans le secteur

18. Une augmentation des conflits d'usages dans le secteur entre les cyclistes et les 
automobilistes. Cité 5 fois

19. Le bruit et l'ambiance sont inchangés. Cité 4 fois

20. Une augmentation du bruit dans le secteur. Cité 3 fois

21. Une diminution du bruit aux heures de pointes dans le secteur. Cité 1 fois 

22. Une diminution du rodéo urbain en soirée. Cité 1 fois

23. L'ambiance s'est améliorée. Cité 1 fois 

24. Il y a un manque de végétation dans le secteur. Cité 1 fois
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Les constats : Qualité de la signalétique 1/2

Au passage à niveau

25. Au passage à niveau, la signalétique est peu claire ce qui entraîne une incompréhension 
des priorités. Cité 4 fois

25.B Des automobilistes ainsi que des cyclistes frottent l’îlot central situé au passage à niveau. 
Cité lors du CS6

Dans la rue de la Gare

26. Pour les enfants, il est difficile de savoir si l’on doit rouler sur la route ou sur les trottoirs à 
vélo dans la rue de la Gare. Cité 1 fois
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Les constats : Qualité de la signalétique 2/2

Dans le secteur 

27. Le concept de zone de rencontre est mal appréhendé par les usagers. Cité 4 fois

28. Le marquage au sol du secteur est difficile à appréhender. Cité 3 fois

29. Un manque d'information sur les limitations de vitesse dans le secteur. Cité 2 fois

30. La suppression des passages piétons entraîne un risque pour les riverains. Cité 2 fois.

31. Les panneaux du secteur sont peu visibles. Cité 2 fois

32. La signalétique est trop "légère" pour une zone de rencontre. Cité 1 fois

33. Les marquages au sol piéton s'effacent rapidement. Cité 1 fois
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Les constats : Respect des règles 1/2

Au passage à niveau

34. Des voitures empruntent le passage à niveau à contre-sens. Cité 6 fois

Dans la rue de la Plaine

35. La présence de stationnement gênant aux abords de Don Bosco. Cité 1 fois

36. Les véhicules ne respectent pas le cédez-le-passage au bout de la rue de la Plaine. Cité 1 
fois

Croisement rue de la Plaine/rue Pasteur

37. Les véhicules ne respectent pas les priorités aux croisement rue de la Plaine/rue Pasteur. 
Cité 1 fois 
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Les constats : Respect des règles 2/2

Dans la rue de l’Isère

38. Les véhicules ne se décalent pas pour laisser passer les vélos qui remontent la rue de 
l'Isère. Cité 2 fois

39. De nombreuses voitures respectent les règles et se décalent pour laissent passer les 
cycles rue de l’Isère. Cité 1 fois

Dans le secteur

40. Les véhicules roulent à vitesse excessive dans le secteur. Cité 3 fois

41. Une augmentation de la vitesse des vélos dans le secteur. Cité 2 fois

42. La majorité des usagers respectent les nouvelles règles. Cité 2 fois

43. Les bus empiètent sur certains trottoirs. Cité 2 fois
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Les constats : Les usages dans l’espace public 1/1

Rue de la Plaine

44. Les parents prennent de nouvelles habitudes pour déposer leurs enfants à Don Bosco : rue 
de la Gare, rue des Viaires. Cité 4 fois

45. Les voitures se garent en double file rue de la Plaine. Cité 1 fois

46. Il y a un manque de place pour le dépose-minute. Cité 1 fois

47. Les élèves de Don Bosco prennent beaucoup de place sur les trottoirs aux heures de 
pointe, il est difficile d’y passer à pied. Cité 1 fois
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Les constats : Sentiment de sécurité 1/3

Dans la rue de l’Isère

48. A pied et à vélo, une diminution de la sécurité rue de l'Isère. Cité 3 fois

49. La rencontre entre les véhicules et les vélos rend la rue de l'Isère dangereuse. Cité 2 fois

50. Les passages piétons rue de l'Isère ne sont pas sécurisés. Cité 1 fois

Dans la rue de la Plaine

51. À vélo, un faible sentiment de sécurité rue de la Plaine, notamment aux heures de pointe, 
car les véhicules empiètent sur la bande cyclable. Cité 3 fois

52. Une diminution de la sécurité dans la rue de la Plaine due à un important trafic routier. Cité 
2 fois

53. Sur le parking de Don Bosco à l'angle de la rue de la plaine, certaines voitures reculent sans 
faire attention aux piétons. Cité 1 fois
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Les constats : Sentiment de sécurité 2/3

Au croisement rue de la Plaine/rue Pasteur

54. Un faible sentiment de sécurité au croisement Plaine-Pasteur dû à la suppression des 
trottoirs. Cité 2 fois

55. Le croisement rue de la Plaine/rue Pasteur est dangereux par manque de visibilité. Cité 1 
fois

Au passage à niveau

56. Au passage à niveau, une diminution de la sécurité pour les piétons. Cité 1 fois

57. A pied et à vélo, la traversée du passage à niveau est plus sécurisée. Cité 1 fois

58. La traversée du passage à niveau est dangereuse pour les véhicules en heure de pointe. 
Cité 1 fois
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Les constats : Sentiment de sécurité 3/3

Dans le secteur

59. Les déplacements piétons et en fauteuil roulant sont plus dangereux qu'avant dans le 
secteur. Cité 2 fois

60. Une diminution de la sécurité dans le secteur, notamment à vélo. Cité 2 fois

61. Un faible sentiment de sécurité pour les enfants qui marchent car les bus empiètent sur 
certains trottoirs. Cité 1 fois

62. Les véhicules peuvent désormais rouler sur les passages piétons. Cité 1 fois

63. Le sentiment de sécurité dans le secteur est le même qu'avant l'expérimentation. Cité 1 
fois 

64. Un faible sentiment de sécurité due à un manque de visibilité à certains endroits. Cité 1 
fois
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Les constats : Autres 1/1

Dans la rue de l’Isère

65. Le revêtement au sol de la rue de l'Isère est en mauvais état. Cité 1 fois

Dans la rue de la Gare

66. Il faudrait s’intéresser à la circulation des bus rue de la Gare et interroger les conducteurs 
de car. Cité 2 fois

Dans le secteur

67. Un problème d'éclairage dans le secteur. Cité 1 fois

68. Il n'y a pas plus de vélos qu'avant dans le centre de Gières. Cité 1 fois

69. Le nouveau plan de circulation empêche de rejoindre la rocade sud par la Plaine des Sports 
depuis le quartier village. Cité 1 fois
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Les constats jeunesse

5. Au croisement rue Pasteur/rue de la Plaine : des embouteillages qui empêchent de traverser 
en tant que piéton. Cité 1 fois

11. Une augmentation de la vitesse des cycles et des trottinettes dans le secteur. Cité 3 fois. 

14. Une diminution du bruit en bas de la rue de l'Isère : les véhicules ne frottent plus de dos 
d'âne. Cité 2 fois

20. Une augmentation du bruit dans le secteur. Cité 3 fois

22. Une diminution du rodéo urbain en soirée. Cité 1 fois

27. Le concept de zone de rencontre est mal appréhendé par les usagers. Cité 4 fois

42. La majorité des usagers respectent les nouvelles règles. Cité 2 fois
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Les constats jeunesse

43. Les bus empiètent sur certains trottoirs. Cité 2 fois

47. Les élèves de Don Bosco prennent beaucoup de place sur les trottoirs aux heures de 
pointe, il est difficile d’y passer à pied. Cité 1 fois

53. Sur le parking de Don Bosco à l'angle de la rue de la plaine, certaines voitures reculent sans 
faire attention aux piétons. Cité 1 fois

60. Une diminution de la sécurité dans le secteur, notamment à vélo. Cité 2 fois
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Etape 3 : établir des propositions
avril  - mai – juin 

Comité de suivi n°4
7/04/25

Panorama de l’ensemble des 
constats 

Etablissement des 
propositions par les jeunes 

membres du comité 

Etablissement des 
propositions individuelles en 

ligne par les membres du 
comité 

Comité de suivi n°5
3/06/25

Panorama de l’ensemble des 
propositions dans l’objectif 
de valider les propositions 

récoltées

La possibilité de compléter 
les propositions récoltées en 

ligne 33



QUELQUES CHIFFRES CLEFS 

12 dépôts sur la plateforme en ligne. 

3 jeunes ont travaillé sur leurs propositions lors du comité de suivi n°4.

2 dépôts de propositions issus du comité de suivi n°4.

Quelques propositions ajoutées et complétées lors du comité de suivi n°5

Un total de 17 dépôts permettant de collecter : 

123 propositions individuelles.

97 propositions présentées : lorsque plusieurs propositions individuelles étaient similaires, celles-ci ont 
été associées. À côté de chaque proposition se trouve le nombre de fois où celle-ci a été citée. 

20 propositions jeunesse (inclues dans les 97 propositions).

La collecte des propositions
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Dans la rue de l’Isère

1. Enlever les potelets dans la rue de l’Isère pour que les voitures puissent se décaler et que les
vélos aient plus de place. Citée 3 fois

1.B Ne pas enlever les potelets dans la rue de l’Isère car cela créerait un manque de sécurité
pour les piétons qui circulent sur les trottoirs. Citée lors du CS5

2. Refaire le revêtement au sol du secteur, notamment rue de l’Isère. Citée 3 fois

2.B Empêcher la sortie des poubelles dans la rue de l’Isère car cela complique la circulation
piétonne. Citée lors du CS5

3. Mettre des radars pédagogiques rappelant les limitations de vitesse dans la rue de l’Isère et
la rue Pasteur. Citée lors du CS6

4. Mettre la rue de l’Isère en circulation interdite sauf riverains. Citée 1 fois

5. Enlever le trottoir existant rue de l’Isère pour élargir la rue et créer une voie vélo dans le sens
de la montée. Citée 1 fois

Les propositions : Circulation et trafic 1/5

35



6. Enlever le petit trottoir du côté où ne se déportent pas les voitures, pour élargir la rue. Citée 1
fois

7. Agrandir le trottoir existant dans la rue de l’Isère et enlever les potelets pour créer une voie
vélo. Citée 1 fois

8. Réaménager la rue de l’Isère pour élargir la rue. Citée 1 fois

9. Inverser le sens de circulation entre la rue de l’Isère et la rue de la Plaine. Citée 1 fois + citée
lors du CS5

10. Mettre les rues de l’Isère et de la Plaine en sens unique pour les vélos afin de limiter les
conflits d’usage. Citée 1 fois

11. Inverser le sens unique de circulation des voitures qui descendent par la rue de la Plaine et
faire une vélo-rue réservée aux riverains rue de l’Isère. Citée 1 fois

Les propositions : Circulation et trafic 2/5
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Dans la rue Pasteur

12. Mettre la rue Pasteur en circulation interdite sauf riverains. Citée 1 fois

12.B Mettre la rue Pasteur et/ou la rue de l’Isère en « sauf riverains » pour obliger la desserte de
Don Bosco via le PN13 puis la rue de la Plaine et ressortir vers Bertet Musique, pas d’entrée
dans le quartier par le « haut » sauf pour les riverains ». Citée lors du CS5

13. Travailler les largeurs de la rue Pasteur pour faire diminuer la vitesse des cycles et des
automobilistes. Citée 1 fois + citée lors du CS5

Dans la rue de la Plaine

14. Enlever la bordure sur le parking en triangle à proximité de l’école Don Bosco pour faciliter le
passage à pied ou à vélo. Citée 1 fois

15. Enlever la bordure sur le parking en triangle à proximité de l’école Don Bosco et mettre des
poteaux souples. Citée 1 fois

Les propositions : Circulation et trafic 3/5
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Au passage à niveau

16. Remettre le passage à niveau en double sens. Citée 5 fois + citée lors du CS5

17. Remettre le passage à niveau jusqu’à la rue Pierre Giraud en double-sens. Citée 3 fois

18. Conserver le sens unique mais repasser la rue Pierre Giraud en double sens. Citée 2 fois

19. Mettre un sens unique voiture et vélo rue de l’Isère et rue de la Plaine mais laisser le passage
à niveau en double sens. Citée 1 fois

Au croisement rue Pasteur/rue de la Gare et rue de la Gare

20. Réduire la largeur des trottoirs rue de la Gare car les vélos roulent désormais sur la
chaussée. Citée 1 fois

21. Tailler la végétation au croisement rue Pasteur/rue de la Gare pour une meilleure visibilité.
Citée 1 fois

Les propositions : Circulation et trafic 4/5
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Grand’Rue

22. Sécuriser la traversée de la Grand’Rue au niveau des rues de la Plaine et Martinets. Citée 1
fois

Dans le secteur

23. Réduire la pollution. Citée 1 fois

24. Installer des ralentisseurs dans le secteur. Citée 1 fois

25. Mettre en place un Pédibus pour diminuer le nombre de voitures dans le secteur. Citée 1 fois 

25.B Proposer un vrai management du changement sur le comportement des parents pour la 
déposer/récupération des élèves devant Don Bosco par la Commune de Gières, l’école Don 
Bosco, le SMMAG… Citée lors du CS5

Les propositions : Circulation et trafic 5/5
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26. Faire passer un message d’information aux parents d’élèves de Don Bosco pour leur
demander de ne pas stationner devant l’école le moteur allumé. Citée 1 fois

27. Renforcer le contrôle policier afin de limiter la présence de rodéo urbain. Citée 1 fois

28. Trouver un moyen de réduire la circulation inutile. Citée 1 fois

29. Ajouter de la végétation dans le secteur. Citée 1 fois

30. Ajouter des arbres sur le parking de la Plaine des sports. Citée 1 fois

31. Mettre plus de bancs publics à disposition. Citée 1 fois

Les propositions : Bruits et ambiance 1/1
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Dans la rue de l’Isère :

32. Refaire le passage piéton entre la rue de l’Isère et la rue Pierre Giraud.Citée 1 fois

33. Faire une piste cyclable en peinture bien délimitée pour la remontée des vélos rue de l'Isère. Citée 1
fois

34. Améliorer la signalétique (marquage, panneaux) informant de l'obligation pour les voitures de se
décaler sur le trottoir pour laisser passer un vélo qui monte dans la rue de l'Isère.Citée 1 fois*

35. Matérialiser un passage piéton en bas de la rue de l’Isère pour les scolaires qui se rendent à la
Plaine des sports depuis René Cassin.Citée 1 fois

Dans la rue de la Plaine :

36. Ajouter des panneaux rappelant les limitations de vitesse dans la rue de la Plaine.Citée 1 fois

37. Dans la rue de la Plaine, proposer un espace mixte entre piétons et cycles.Citée 1 fois

37.B Ajouter un miroir devant la sortie de la résidence, au niveau de Don Bosco (afin de voir les cyclistes
et les trottinettes qui arrivent). Citée lors du CS5

*Pour certains membres, la plupart des automobilistes jouent le jeu tandis que pour d’autres, les véhicules motorisés ne se décalent pas régulièrement. Citée
lors du CS5

Les propositions : Qualité de la signalétique 1/5
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Au croisement rue Pasteur/rue de la Plaine :

38. Enlever le cédez-le-passage au croisement rue Pasteur/rue de la Plaine, le remplacer par un
stop. Citée 5 fois + citée lors du CS5

39. Ajouter un miroir au croisement rue Pasteur/rue de la Plaine. Citée 5 fois

40. Matérialiser des passages piétons au croisement rue Pasteur/rue de la Plaine. Citée 1 fois

41. Pour les marquages au sol au croisement rue Pasteur/rue de la Plaine, privilégier l’utilisation
de résine visible plutôt que de peinture. Citée 1 fois

42. Sécuriser les cheminements piétons rue de la Plaine et rue Pasteur en ajoutant des quilles,
du marquage au sol, des barrières… Citée 1 fois

43. Ajouter des feux tricolores dans le croisement rue Pasteur/rue de la Plaine. Citée 1 fois

44. Au croisement rue Pasteur/rue de l’Isère, reculer la peinture au sol du cédez le passage pour
que les automobilistes voient le panneau. Citée 1 fois

Les propositions : Qualité de la signalétique 2/5
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Au passage à niveau :

45. Améliorer la signalétique au passage à niveau pour sécuriser les traversées (piétonnes,
cycles, automobiles). Citée 2 fois

46. Au passage à niveau, faire un marquage au sol signalant la piste cyclable : depuis la rue de la
Plaine en direction de la rue de l’Isère. Citée 1 fois

48. Simplifier la signalétique au passage à niveau pour éviter un trop plein d’informations. Citée
1 fois

49. Mettre un panneau "véhicules motorisés ne peuvent pas passer" par le passage à niveau
côté cycles/piétons. Citée 1 fois

Dans la rue de la Gare :

50. Améliorer la signalétique sur la sortie en direction de la rue de la Gare. Citée 1 fois

Les propositions : Qualité de la signalétique 3/5
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Dans le secteur :

51. Matérialiser clairement les passages piétons dans le secteur. Citée 5 fois

52. Enlever la zone de rencontre. Citée 3 fois

53. Refaire l’ensemble des marquages au sol. Citée 2 fois

54. Ajouter de la signalétique demandant de ralentir et rappelant la présence d’écoles dans le
secteur. Citée 2 fois

55. Privilégier la peinture blanche pour les marquages au sol (meilleure tenue sur le long
terme). Citée 1 fois

56. Marquer au sol les limitations de vitesse. Citée 1 fois

57. Installer de la signalétique incitant les cyclistes à ralentir aux endroits dangereux pour les
piétons. Citée 1 fois

Les propositions : Qualité de la signalétique 4/5
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58. Choisir entre une véritable zone de rencontre de façade à façade ou une zone limitée à
30. Citée 1 fois

59. Proposer un véritable espace partagé sans trottoirs avec des tracés clairs et ludiques au sol
dans le secteur. Citée 1 fois

60. Mener des campagnes d’informations dans les établissements scolaires du secteur pour
informer sur les règles d’une zone de rencontre. Citée 1 fois

70. Ajouter des panneaux indiquant les limitations de vitesse dans le secteur. Citée 1 fois

71. Mettre un marquage au sol zébré sur tout le secteur pour rappeler aux véhicules la zone de
rencontre. Citée 1 fois

Les propositions : Qualité de la signalétique 5/5
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Dans la rue de la Plaine :

72. Mettre plus de contrôles sur les temps d’entrée/sortie d’école pour verbaliser les véhicules
stationnés en double-file devant Don Bosco. Citée 2 fois + citée lors du CS5

73. Mettre des panneaux rappelant l'interdiction de se garer en double file devant Don Bosco.
Citée 2 fois

74. Installer des panneaux interdisant le stationnement devant l’école Don Bosco. Citée 1 fois

75. Dans le virage de la rue de la Plaine, mettre des potelets pour faire ralentir les voitures et les
empêcher de couper le virage. Citée 1 fois + citée lors du CS5

Les propositions : Respect des règles 1/2
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Au passage à niveau :

76. Mettre plus de contrôles pour verbaliser les véhicules à contre sens. Citée 2 fois

77. Ajouter des caméras au passage à niveau pour verbaliser les voitures ou ambulances qui
prennent le passage à niveau à contre-sens (caméra/radar). Citée 1 fois

78. Forcir la courbe de tourne à droite en sortie du passage à niveau pour qu’il soit trop dur de
revenir à contre-sens rue de l’Isère / nécessite un shunt vélo. Citée 1 fois

Dans le secteur :

79. Avoir plus de contrôles pour verbaliser les véhicules mal stationnés. Citée 1 fois

80. Faire respecter la signalisation en place. Citée 1 fois

81. Avoir des personnes sur le terrain dont le travail serait d’informer les utilisateurs sur les
règles de circulation pendant quelques semaines. Citée 1 fois

Les propositions : Respect des règles 2/2
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Dans la rue de la Plaine :

82. Ajouter des places de dépose-minute devant Don Bosco. Citée 4 fois + citée lors du CS5

83. Limiter la dépose des élèves de Don Bosco aux parkings de l’autre côté de la voie
ferrée. Citée 1 fois

84. Étudier l’utilisation réelle des places de dépose-minute à proximité de Don Bosco. Citée 1
fois

85. Ne pas installer d’arceaux vélos sur les places de stationnement pour conserver du
stationnement automobile ou des pots de fleurs. Citée 1 fois

Les propositions : Usages dans l’espace public 1/1
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Dans la rue de l’Isère :

86. Améliorer l’éclairage dans le secteur et particulièrement dans la rue de l’Isère. Citée 3 fois

87. Trouver une solution technique pour une meilleure accessibilité aux places PMR en bas du
Sémaphore. Citée 1 fois

Dans la rue de la Plaine :

88. Sécuriser la sortie à pied de l'école et du collège pour faciliter les déplacements
piétons. Citée 1 fois

Au croisement rue Pasteur/rue de la Gare :

89. Sécuriser le croisement rue Pasteur/rue de la Gare. Citée 1 fois

Les propositions : Sentiment de sécurité 1/2
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Au croisement rue de la Plaine/rue Pasteur :

90. Alterner la circulation pour qu'il y ait moins de circulation au croisement rue Pasteur/rue de
la Plaine. Citée 1 fois

Au passage à niveau :

91. Faire passer les piétons obligatoirement à gauche côté gare sur le passage à niveau pour
faciliter la circulation. Citée 1 fois*

Dans le secteur :

92. Limiter la circulation cycles sur les voies piétonnes. Citée 1 fois

93. Remettre les trottoirs supprimés dans le secteur. Citée 1 fois

* Pour certains membres, cela n’est physiquement pas possible car il y a régulièrement un flux important de scolaires à cet emplacement. Citée
lors du CS5

Les propositions : Sentiment de sécurité 2/2
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Dans la rue de la Gare :

94. Étudier la circulation rue de la Gare et proposer des solutions pour sécuriser la circulation
des bus et encourager le report modal. Citée 1 fois

94.B Faire un dépose-minute avec interdiction de stationner dans la rue de la Gare. Citée lors du
CS5

Au passage à niveau :

95. Mettre une protection pour empêcher les enfants de jeter des choses sur les rails. Citée 1
fois

Dans le secteur :

96. Interroger les chauffeurs de bus qui circulent dans le secteur. Citée une fois

97. Faire un essai de six mois en mettant le passage à niveau en double sens et la barrière en
double sens et le bout de la rue de l’Isère la partie large entre le passage à niveau et la rue Pierre
Giraud en double sens. Citée 1 fois

Les propositions : Autres 1/1
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1. Enlever les potelets dans la rue de l’Isère pour que les voitures puissent se décaler et que les vélos
aient plus de place.

3. Mettre des radars pédagogiques dans la rue de l’Isère et la rue Pasteur.

14. Enlever la bordure sur le parking en triangle à proximité de l’école Don Bosco pour faciliter le
passage à pied ou à vélo.

15. Enlever la bordure sur le parking en triangle à proximité de l’école Don Bosco et mettre des
poteaux souples.

30. Ajouter des arbres sur le parking de la Plaine des sports.

31. Mettre plus de bancs publics à disposition.

32. Refaire le passage piéton entre la rue de l’Isère et la rue Pierre Giraud.

36. Ajouter des panneaux rappelant les limitations de vitesse dans la rue de la Plaine.

48. Simplifier la signalétique au passage à niveau pour éviter un trop plein d’informations.

49. Mettre un panneau "véhicules motorisés ne peuvent pas passer" par le passage à niveau côté
cycles/piétons.

Les propositions jeunesse 1/2
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54. Ajouter de la signalétique demandant de ralentir et rappelant la présence d’écoles dans le secteur.

60. Mener des campagnes d’informations dans les établissements scolaires du secteur pour informer
sur les règles d’une zone de rencontre.

70. Ajouter des panneaux indiquant les limitations de vitesse dans le secteur.

73. Mettre des panneaux rappelant l'interdiction de se garer en double file devant Don Bosco.

74. Installer des panneaux interdisant le stationnement devant l’école Don Bosco.

76. Mettre plus de contrôles pour verbaliser les véhicules à contre sens.

80. Faire respecter la signalisation en place.

82. Ajouter des places de dépose-minute devant Don Bosco.

90. Alterner la circulation pour qu'il y ait moins de circulation au croisement rue Pasteur/rue de la
Plaine.

95. Mettre une protection pour empêcher les enfants de jeter des choses sur les rails.

Les propositions jeunesse 2/2
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En résumé : ce que le comité a constaté 

Dans la rue de l’Isère : en résumé

La rue de l’Isère est perçue comme trop étroite pour permettre un croisement sécurisé entre les
véhicules et les cycles. De ce fait, elle est considérée comme globalement moins sûre qu’avant
l’expérimentation par les usagers, notamment les cyclistes qui la pratique à la montée.

Dans l'ensemble, le ressenti sur les comportements continuent d'être mitigés : certains respectent
bien les priorités et sont courtois ; d'autres continuent de ne pas respecter les règles et génèrent des
tensions. L’augmentation perçue de ces tensions peut être mise en lien avec l’expérimentation qui, en
rendant chacun plus attentif à son environnement, agit comme un catalyseur : il ne s’agit pas
nécessairement d’une hausse des conflits, mais plutôt d’une attention plus marquée à ces
dynamiques.

Quelques membres notent que les véhiculent frottent moins sur le dos d’âne situé en bas de la rue de
l’Isère.

Plusieurs membres soulignent une diminution du trafic automobile dans la rue mais estiment que la
vitesse des véhicules et des cycles demeure élevée (pour les vélos, c’est principalement
le cas à la descente dans la rue de l’Isère).
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En résumé : ce que le comité a constaté 

Dans la rue de la Plaine : en résumé

Certains membres signalent qu’au début de l’expérimentation les parents utilisaient davantage les 
parkings de report pour la dépose des enfants. Toutefois, cette habitude semble s’être estompée avec 
le temps et de nombreux parents reprennent désormais leurs anciennes pratiques en déposant leurs 
enfants directement devant l’établissement Don Bosco.

Plusieurs membres soulignent que la situation devant Don Bosco s’est améliorée : les flux de véhicules 
s’évacuent plus rapidement, ce qui facilite également la circulation à vélo et à pied. En revanche, sur le 
segment entre Don Bosco et le croisement rue de la Plaine / rue Pasteur, des congestions 
aux heures de pointe sont toujours observées.

Certains membres signalent que des stationnements en double-file demeurent et viennent gêner les 
déplacements.

Certains expriment avoir observés un nombre plus important d’enfants se déplaçant à pied : pour se 
diriger vers les arrêts de bus, en provenance de la rue de la Gare (dépôt des parents).



56

Au passage à niveau : en résumé 

Au début de l’expérimentation, plusieurs membres soulignaient que la signalétique du passage à
niveau était confuse, rendant difficile la compréhension et le respect des règles de priorités. La
difficulté de compréhension de la signalétique a été réduite suite à l'effacement d'une ligne en sortie
du passage à niveau.

De nombreux automobilistes empruntent encore le passage à niveau à contresens, notamment pour
rejoindre la rue Pierre Giraud. Plusieurs membres estiment que la circulation en sens unique entre le
passage à niveau et la rue Pierre Giraud complique fortement les déplacements motorisés des
riverains, professionnels de santé et livreurs.

Sur la question de la sécurité, les avis divergent : pour certains, le passage à niveau est moins sûr
qu’avant pour les piétons qui ne disposent pas d’une bande piétonne assez large, notamment aux
heures de pointe lorsqu’il est traversé par des groupes. D’autres estiment au contraire que la traversée
est aujourd’hui facilitée à pied ou à vélo.

Le terre-plein au nord du PN demande de la vigilance car comme il est au sol, il faut
faire attention à ne pas rentrer dedans (en voiture comme à vélo).

En résumé : ce que le comité a constaté 
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En résumé : ce que le comité a constaté 
Au croisement rue de la Plaine / rue Pasteur

Certains membres signalent un manque de visibilité au croisement Plaine/Pasteur, principalement en
raison de la présence d’une maison située à l’angle.

Par ailleurs, d’autres membres ont le sentiment que la sécurité s’est améliorée par rapport à avant car
les automobilistes semblent désormais plus attentifs aux priorités à droite. Maintenant que les
automobilistes en provenance de la rue Pasteur savent que des voitures peuvent arriver de la rue de la
Plaine ils ralentissent davantage. Ils relèvent également qu’auparavant les véhicules roulaient plus vite
(en descente).

Au croisement rue de la Plaine / Grand’rue

Certains membres soulignent qu’il est difficile de s’insérer dans la Grand’Rue depuis la rue de la
Plaine, que ce soit en voiture ou à vélo. Il faut souvent s’imposer pour s’engager, ce qui génère un
sentiment d’insécurité, également pour les piétons qui traversent sur la traversée piétonne car les
automobilistes arrivant de la rue de la Plaine disposent d’une visibilité limitée.

Dans la rue des Sports

Selon les membres présents lors du CS6, les chevrons qui ont été installés permettent de bien faire
ralentir les véhicules et limitent les dépassements dangereux des cyclistes par les voiture
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En résumé : ce que le comité a constaté 
Dans la rue Pasteur

Selon un des membres, la chicane ajoutée rue Pasteur est dangereuse car elle oblige à se déporter à
gauche, face à une sortie d’immeuble. Pour les autres membres présents, cette chicane est une bonne
chose car elle fait réellement ralentir la circulation.

Selon les membres présents lors du CS6, du côté des chevrons vélos de la chicane, des véhicules de
longues tailles sont parfois garés en bataille et gênent les vélos.

Dans la rue de la Gare

Selon les membres présents lors du CS6, il n’y a pas plus de circulation automobile qu’avant dans la
rue de la Gare. Ils estiment qu’il pourrait être intéressant de savoir si le bus 24 est souvent pris dans les
bouchons ainsi que de savoir si des voitures continuent de faire de la dépose-minutes à la place de
l'arrêt de bus.



59

En résumé : ce que le comité a constaté 
Dans le secteur

De nombreux membres estiment que le principe de la zone de rencontre est mal compris et trop peu
respecté. Le marquage au sol n’est pas jugé assez visible : d’une part, l’ajout de passages piétons
classiques apparaît pour certains plus pertinent, d’autre part certains membres trouvent qu’il est
difficile de connaître les limitations de vitesse dans cette zone, celles-ci étant peu matérialisées et
moins bien indiquées qu’auparavant dans le secteur.

Ce constat souligne un double enjeu : d’une part la nécessité de renforcer la signalétique dans
l’espace public (marquage au sol, radars pédagogiques…), d’autre part, l’importance d’une
communication auprès des riverains et des établissements scolaires afin d’accompagner les
changements d’habitudes et de comportements.

Concernant les nuisances sonores dans le secteur, les perceptions divergent : pour certains la
situation s’est améliorée tandis que pour d’autres elle s’est dégradée ou reste inchangée.

Concernant les vitesses de circulation, certains estiment qu'elles ont augmenté. Ce constat n'est 
toutefois pas partagé par l'ensemble des membres.
De manière globale, l'ensemble des membres constatent que les vitesses restent trop élevées sur le 
périmètre de l'expérimentation.

Certains membres évoquent une diminution des bouchons dans le secteur.
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Conclusion et remerciements
Le Comité de Suivi a doncœuvré, de manière régulière et continue à :
• Observer, collecter des données, les analyser
• Etablir des constats sur les effets induits par cette expérimentation
• Imaginer des propositions d’actions concrètes pour la suite

Volontaires et impliqués, les membres du Comité de Suivi ont porté un intérêt constant aux questions
de méthodologie, à la manière dont le groupe pouvait avancer ensemble dans ce travail.

La pluralité des points de vue et positionnements des interactions de chacun au site, en fonction de
son âge, de son genre, de son lieu de résidence, de ses usages courants dans le secteur de et au-delà,
a constitué un élément fort et structurant pour la démarche, une richesse pour ce travail commun.

En ce sens, ce bilan doit se lire comme une source d’inspiration pour éclairer les décisions sur les
suites à donner à cette expérimentation.

Enfin, la Ville de Gières et Grenoble Alpes Métropole tiennent à remercier les membres pour leur
implication et leur participation active à ce Comité de Suivi, au temps qu’ils et elles ont consacré à la
démarche durant toute cette année.
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Comité d’évaluation participatif expérimentation urbaine à Gières
COMPTE RENDU DU COMITÉ DE SUIVI N°5 

• Mardi 3 juin 2025 de 18h30 à 20h30 
• 10 participants étaient présents : Balme Michel, Giraud Jack, 

Guichard Isabelle, Lachaud Cécile, Lecorsier Michel, Leforestier
Maël, Malvoisin Benjamin, Paget Camille, Palmieri Michaël, Turbant
Arnaud.

RAPPEL DU DÉROULÉ DE LA RENCONTRE 

1. Accueil du public
2. Temps d’introduction présenté par WZA :

• Rappel des objectifs du comité
• Rappel des étapes du comité
• Présentation de la méthode de récolte des propositions

3. Temps ouvert de trois espaces :
• Espace présentation des propositions : affichage grand format

des propositions, possibilité de les compléter.
• Espace projet : retours sur les remarques effectuées lors du

comité de suivi N°4, présentation des comptages – éléments à
retrouver en annexes.

• Espace jeunesse : livret d’énigmes, cartes postales…
4. Clôture de la rencontre

Les étapes et les objectifs du comité de suivi : 

Un travail d’évaluation mené tout au long de l’expérimentation par les
membres du comité avec comme objectif final : la transmission d’un
bilan complet aux élus qui soit un support d’aide à la décision.

1. Du comité de suivi n°1 au comité de suivi n°3 : transmission des
premières observations, définition des critères d’évaluation du
comité.

2. Du comité de suivi n°3 au comité de suivi n°4 : réalisation de
questionnaires usagers par les membres, rédaction des constats.

3. Comité de suivi n°5 : présentation des propositions recueillies
entre le CS4 et le CS5. Objectif : valider les propositions récoltées.

A venir :

4. Entre le comité de suivi n°5 et le comité de suivi n°6 : rédaction du
bilan complet par WZA.

5. Comité de suivi n°6 (25 juin 2025) : présentation du bilan aux
membres et aux élus. Objectif : validation du bilan par les
membres, le bilan est encore modifiable.

6. Début de l’été : transmission du bilan final par WZA.
7. A l’été : temps de travail entre les élus et les techniciens avec le bilan

du comité comme support d’aide à la décision.
8. A partir de la rentrée scolaire : communication sur les décisions

prises en ce qui concerne l’expérimentation.
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Remarques et questionnements 

1. Serait-il possible de mettre en place une traçabilité de nos demandes
(constats et propositions), de manière à ce que, lors de la
communication des décisions prises, les membres du comité
puissent identifier les éléments du bilan qui ont contribué à ces
décisions.

Réponse : La Métropole et la Ville de Gières s'engagent à expliquer les
éléments qui ont été retenus et de quelle manière et les éléments qui
n'ont pas été retenus et les raisons liées.

1. Comment va être gérer la fréquence de citation des propositions :
les plus citées ont-elles plus de poids ?

Réponse : Le nombre de fois qu’un constat ou qu’une proposition est cité
constitue un indicateur, mais il ne détermine pas à lui seul leur
importance. Chaque élément, qu’il soit fréquemment ou rarement
mentionné, sera analysé avec la même attention, en tenant compte d’un
ensemble d’éléments plus larges (contexte, dimension technique…).

3. Est-ce que des ajustements vont-être effectués avant la prise de
décision finale ?

Réponse : Les observations nécessitant une intervention rapide peuvent
faire l’objet d’ajustement en amont. Certaines mesures ont déjà été
prises depuis le début de l’expérimentation.

4. Est-ce que les questionnaires usagers seront livrés aux élus ?

Réponses : Oui, les questionnaires réalisés par les membres du comité
seront intégrés au bilan complet.

5. Attention à la temporalité avec la rentrée scolaire. Il serait prudent
de faire d'éventuelles modifications avant pour que les nouvelles
habitudes de circulation puissent être prises dès la rentrée.

6. Au sein du bilan, les constats et propositions seront-ils classés par
typologie d’usagers ?

Réponse : L’objectif est de présenter une vue d’ensemble du travail
réalisé par le comité sans faire de distinction interne (typologie
d’usagers). Outre les propositions jeunesse, les constats et propositions
ne seront donc pas triés par typologies d’usagers.

7. L’Ehpad n’est pas encore ouvert et il y aura encore l’ajout de
logements dans le secteur, il faut tenir compte de ces éléments pour
prendre des décisions.

8. Le Samu a-t-il le droit de circuler en sens interdit dans le secteur lors
d’une intervention ?

Réponse : Un véhicule prioritaire en intervention à toute légitimité à
circuler à contre-sens, et même à emprunter des pistes cyclables ou
autres voies réservées.

7. Est-ce qu’il est possible de mettre la rue Pasteur et la rue de l’Isère
en zone riverain afin de limiter les flux ?

La prochaine rencontre : le 25 juin de 18h à 19h30
Objectif : présentation du bilan aux membres et aux élus. Validation du
bilan par les membres, le bilan est encore modifiable.
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PASSAGE À NIVEAU
Le passage piéton au croisement de la rue de la Plaine et de la rue de l’Isère est mal respecté.
Proposition d’ajouter un panneau pour le signaler.
→ Il y a déjà un panneau d’entrée en zone de rencontre à cet endroit et il est important de limiter le
nombre d’objet physique qui pourrait retenir les véhicules sur le passage à niveau.

Au croisement entre la rue des Viaires et le passage à niveau, les véhiculent qui tournent à gauche
pour rejoindre le PN prennent souvent trop larges et empiètent sur le trottoir.
→ Cette situation a en effet été observée par nos équipes. Comme nous sommes sur la plateforme
du passage à niveau, la question a été soumise à nos experts.

RUE DE L’ISÈRE
Les voitures ne peuvent pas se déporter sur la droite si un vélo arrive en contre-sens à cause des
potelets. Un aménagement plus poussé est souhaitable.
→ À moyen terme, la rue de l’Isère devra en effet être réaménagée afin d’améliorer la sécurité de
l’ensemble des usagers. Sur ce profil de 6 m de large, une requalification en zone de rencontre sera
proposée, visant notamment à réduire les vitesses pour une meilleure cohabitation.

Retours sur les remarques du CS n°4 (1/3)
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RUE DE LA PLAINE
Les voitures continuent de rouler vite dans le virage au bas de la rue de la Plaine et coupent la
trajectoire. Pourquoi ne pas mettre des plots en plus ?
→ Comme des poids lourds empruntent la boucle, on ne peut pas mettre d’obstacle physique
contraignant à cet endroit. Les marquages seront refaits à neuf pour bien délimiter les espaces
respectifs.

Mauvaise visibilité lorsque l’on débouche sur Grand’Rue et insécurité pour les piétons qui
traversent sur le passage piéton faisant l’angle.
→ Il y a en effet une mauvaise visibilité à cet endroit, notamment à cause d’un buisson qui crée un
masque. Une demande a été faite à la commune pour l’arracher.
RUE PASTEUR
Installer des arceaux vélos sur la rue Pasteur est-il vraiment nécessaire sachant qu’il y en a déjà
sur cet espace ? Ne pourrait-il pas y avoir des bacs à fleurs à la place ?
→ Il y a en effet déjà des arceaux vélos sur le secteur mais des bacs à fleurs risquent de créer des
masques de visibilité. Nous privilégions donc l’installation d’arceaux vélos pour améliorer la
visibilité de la traversée piétonne.

La priorité n’est pas bien respectée au croisement rue Pasteur/rue de l’Isère. Pourquoi ne pas
mettre un stop à la place du cédez-le-passage ?
→ Un stop ne serait pas plus respecté (par les conducteurs comme par les cyclistes). Il est en
revanche prévu d’avancer le cédez-le-passage d’un mètre pour améliorer la visibilité.

Retours sur les remarques du CS n°4 (2/3)
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RUE DES VIAIRES

Proposition d’écarter un peu plus les balises pour qu’un vélo puisse passer entre celles-ci
quand il n’y a pas de voitures garées (et lui éviter de se déporter en pleine voie)

→ Cette proposition a été prise en compte en ne conservant que 2 balises en tête de
stationnement, écartées d’au moins 1 mètre.

RUE DE LA GARE

Des voitures font du dépose-minutes sur l’emplacement dédié au bus. Proposition d’aménager
un quai-bus pour empêcher ces déposes.

→ Cet espace est en effet problématique et sera traité dans le cadre de l’accompagnement à
l’urbanisme du futur EHPAD Bel Horizon.

Retours sur les remarques du CS n°4 (3/3)
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PRÉSENTATION DES 
COMPTAGES
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Les données utilisées 
• Comptage automatique – 2021
Date : Janvier 2021
Lieux de comptage : 25 postes sur le centre de Gières
• Comptage manuel – 2024 
Date : mardi 05/03/2024 entre 8h et 9h (corrélés par 2 comptages supplémentaires le mardi 17/09/2024)
Lieux de comptage : 7 postes de comptages tenus par des agents métropolitains
• Comptage manuel – 2025 
Date : mardi 18 mars 2025 de 8h à 9h
Lieux de comptage : 8 postes sur l’ensemble du périmètre de l’expérimentation
• Comptage automatique – 2025 
Date : du 18 au 24/03/2025
Lieux de comptage : Une vingtaine de poste de comptage

Méthodologie des comptages
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Les comptages automatiques

Les comptages voitures et poids lourds sont réalisés à l’aide de tubes 
pneumatiques traversant des voies concernées

Les comptages modes actifs (piétons et cycles) ont été réalisés en 
2021 à l’aide de radars piézo-électriques. 

En 2025, piétons et cycles ont été comptabilisés à l’aide de caméras 
posés sur des mâts permettant en comptage manuel dans un 2e

temps. 

La même technique est employée pour les comptages directionnels 
en carrefours.

Exemple

Méthodologie des comptages
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Les comptages manuels

• Des comptages réalisés le matin, à l’heure de 
pointe de la dépose de l’établissement Don 
Bosco.

• Des agents métropolitains postés à chaque 
point de comptage.

• Un comptage tous modes : voitures, piétons, 
vélos, trottinettes, PL, 2 roues.

Exemple

Méthodologie des comptages
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Des chiffres qui donnent des tendances 
et viennent confirmer des observations 

réalisées sur site mais qui peuvent 
comporter des biais. 

À utiliser avec précaution ! 
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Evolution du trafic PIETONS
Entre mars 2024 et mars 2025

Matin 8h-9h

>= +50%
> +20%
Stable
< -20%
<= -30%

100

150

11
0

120 (630/jour)
30

85 (940/jour)

125

55

170

25

235
(1500/jour)

DOCUMENTS DE 
TRAVAIL
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Evolution du trafic VELOS
Entre mars 2024 et mars 2025

Matin 8h-9h

>= +100%
> +25%
Stable
< -20%
<= -30%

20

40

50

45 (100/jour)
10

100 (460/jour)

130 (+25%
)

30

100

10
60

70

40

DOCUMENTS DE 
TRAVAIL
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Explications – modes actifs (piétons et 
cycles)

• Les différents comptages ne montrent (quasiment) que des augmentations de pratique, 
autant pour la marche que pour le vélo.

• Nos comptages manuels entre mars 2024 et mars 2025 indiquent environ +25% pour la 
marche et +39% pour le vélo à l’intérieur de périmètre.

• Sur la rue de l’Isère, une moyenne de 460 cycles/jours sont décomptés.

• Le nombre de vélos a doublé sur la rue de l’Isère en seulement 4 ans, représentant 
maintenant 40% des véhicules qui circulent sur cet axe.

• Le PN13 est plus emprunté qu’avant, à pied comme à vélo (+25%). 
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Evolution du trafic VOITURES
Entre mars 2024 et mars 2025

Matin 8h-9h

>= +30%
> +20%
Stable
< -20%
<= -30%

90

35
0 

(+
30

%
)

200 (+27%
)

60

90 (-32%
)

70 (-58%
)

120 (-18%)

25

60

DOCUMENTS DE 
TRAVAIL
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• Sur le temps court (entre mars 2024 et mars 2025), donc en lien avec l’expérimentation, le 
trafic motorisé a baissé sur le passage à niveau (mis à sens unique) et sur la rue de l’Isère 
(qui auparavant était utilisée en transit nord-sud toute la journée).

• Il a en revanche augmenté rue de la Plaine (devant Don Bosco) et rue de la Gare (principal 
point d’entrée et sortie du quartier). 

• Dans l’heure de pointe du matin considérée (8h-9h), les trafics ont légèrement baissé dans le 
périmètre de l’expérimentation (de l’ordre de 20%). Le trafic semble plus réparti dans la 
journée.
Explications possibles : des parents anticipent la dépose, le quartier reste utilisé en transit 
depuis le PN, des déplacements pour d’autres motifs en fin de journée.
→ Une analyse plus poussée de certains points de comptage permettra d’y voir plus clair.

Explications – trafic motorisé sur le temps 
court

16/18
106



Evolution du trafic VOITURES
Entre 2021 et 2025 (temps long)
Moyenne Jours Ouvrés (TMJO)

>= +30%
> +20%
Stable
< -20%
<= -30%

9400 (+22%)

2000 (+45%)

40
00400

2100 (+35%)

60

700

500

1200 (+50%
)

1700 1900

1000 (+68%)

DOCUMENTS DE 
TRAVAIL
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• Sur le temps long (entre 2021 et 2025), donc sans nécessairement de lien avec le plan de
circulation expérimenté, le trafic motorisé a globalement augmenté dans le centre de Gières
(+20% globalement, +10% dans le périmètre de l’expérimentation).

• Très forte augmentation sur la Grand’Rue (+1700 véhicules/jour, +22%). Assez forte aussi sur
la rue de la Gare, et le Passage de la Gare (+35 et 45%). Donc une augmentation importante
en limite du périmètre étudié, qui a aussi un impact à l’intérieur du périmètre (augmentations
fortes sur la rue de la Plaine et rue Pasteur).

Explications – trafic motorisé sur le temps 
long
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Comité d’évaluation participatif expérimentation urbaine à Gières
COMPTE RENDU DU COMITÉ DE SUIVI N°6 

• Mercredi 25  juin 2025 de 18h00 à 19h30 
• 8 participants étaient présents : Cagnon Claire, Lachaud Cécile, 

Lachaud Maelys, Lecorsier Michel, Leforestier Maël, Loiodice
Léonard, Paget Camille, Portaz Armand.

RAPPEL DU DÉROULÉ DE LA RENCONTRE 

1. Accueil du public
2. Introduction par Mickaël Guiheneuf, adjoint aux mobilités et aux

transitions énergétiques et écologiques
3. Présentation du bilan aux membres :

• Présentation de la structuration du bilan
• Échanges autour de la partie synthèse afin de l’affiner et de la

valider
• Échanges autour des constats et propositions nécessitant des

précisions
4. Clôture de la rencontre

Les étapes et les objectifs du comité de suivi : 

Un travail d’évaluation mené tout au long de l’expérimentation par les
membres du comité avec comme objectif final : la transmission d’un
bilan complet aux élus qui soit un support d’aide à la décision.

1. Du comité de suivi n°1 au comité de suivi n°3 : transmission des
premières observations, définition des critères d’évaluation du
comité.

2. Du comité de suivi n°3 au comité de suivi n°4 : réalisation de
questionnaires usagers par les membres, rédaction des constats.

3. Comité de suivi n°5 : présentation des propositions recueillies entre
le CS4 et le CS5. Objectif : valider les propositions récoltées.

4. Entre le comité de suivi n°5 et le comité de suivi n°6 : rédaction du
bilan complet par WZA.

5. Comité de suivi n°6 (25 juin 2025) : présentation du bilan aux
membres et aux élus. Objectif : validation du bilan par les membres,
le bilan est encore modifiable.

6. Début de l’été : transmission du bilan final par WZA.

Les suites données :

4. Temps 1, mi-juillet : première réflexion et communication sur le
maintien global de l’expérimentation (sens de circulation).

5. Temps 2 à partir de septembre : une seconde phase de
communication détaillera les réflexions précises en fonction de
chaque rue et aménagement.

La Métropole et la Ville de Gières s'engagent à expliquer les éléments
qui ont été retenus et de quelle manière et les éléments qui n'ont pas
été retenus et les raisons liées.
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Analyse du questionnaire jeunesse réalisés 
par les jeunes du comité de suivi

12
Total des réponses

110

Questionnaires réalisés par les membres entre le 13 février et le 15 mars 



Nombre de réponses : 12 

Question 1 : Vous êtes ? 

83%

17%

Une fi lle

Un garçon

Nombre de réponses : 12

Question 2 : En quelle classe es-tu ?

83%

17%

A l'école primaire

Au collège

Questionnaire jeunesse : le profil des répondants 
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Question 3 : Quel est le nom de ton établissement ?
Nombre de réponses : 11 

82%

18%

Don Bosco

Le Chamandier

Question 4 : Tu te rends généralement à l’école :
Nombre de réponses : 12

8%

17%

33%

42%

A pied

En voiture

En bus

En vélo

Questionnaire jeunesse : le profil des répondants 
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Question 5 : As-tu remarqué des changements quand tu te déplaces dans le secteur de 
l’expérimentation ?
Nombre de réponses : 12 

« Le marquage au sol » 
« Les couleurs au sol » 
« Il y a moins de monde »

42%

58%

Oui

Non

Question 6 : Quand tu te déplaces à pied, tu trouves que c’est :
Nombre de réponses : 11 

9%

82%

9%

Plus facile qu’avant

Comme avant

Moins facile qu’avant

Questionnaire jeunesse : les retours sur l’expérimentation
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Question 7 : Quand tu te déplaces à vélo, tu trouves que c’est :
Nombre de réponses : 7

Question 8 : Quand tu te déplaces en skate ou en trottinette, tu trouves que c’est :
Nombre de réponses : 4

100%Comme avant

14%

57%

29%

Plus facile qu’avant

Comme avant

Moins facile qu’avant

Questionnaire jeunesse : les retours sur l’expérimentation
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Question 9 : Est-ce que tu suis le marquage de couleur qui est au sol ?
Nombre de réponses : 9

22%

78%

Oui

Non

Questionnaire jeunesse : les retours sur l’expérimentation 

Question 10 : Depuis que l’expérimentation est en place, tu dirais que : 
Nombre de réponses : 12

8%

67%

25%

La situation est meilleure : moins de bruits, moins de
circulation, plus de calme et de tranquillité...

Il  n'y a pas de changement

La situation est moins bonne : plus d e bruits, plus de
circulation, moins de calme et de tranquilli té...

Des choses à ajouter ? 

« ça fait pas mal de bouchons » 
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Analyse du questionnaire usagers réalisés 
par les membres du comité de suivi
Questionnaires réalisés par les membres entre le 13 février et le 15 mars 

53
Total des réponses

116



Nombre de réponses : 52 
Question 1 : Vous êtes ? 

35%

65%

Un homme

Une Femme

Questionnaire usagers : le profil des répondants

Question 2 : Quelle est votre tranche d’âge ?
Nombre de réponses : 52 

0%

0%

2%

4%

6%

15%

25%

48%

Moins de 20 ans

Entre 20 et 29 ans

Entre 60 et 69 ans

Plus de 80 ans

Entre 70 et 79 ans

Entre 50 et 59 ans

Entre 30 et 39 ans

Entre 40 et 49 ans
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Questionnaire usagers : le profil des répondants

Question 3 : Qui êtes-vous ? 
Nombre de réponses : 52 

118

0%

3%

4%

4%

7%

37%

45%

Je suis élève de Don Bosco

Je suis élève d’un autre établissement scolaire

Je travaille dans le secteur

Je suis simplement en transit dans le secteur

Je suis parent d’élève de Don Bosco

Je suis habitant de Gières

Je suis riverain (vous habitez dans les rues concernées par 
l’expérimentation ou à proximité immédiate / quelques centaines de 

mètres)



Question 4 : A quelle fréquence passez-vous par les rues concernées 
par cette expérimentation ?

Nombre de réponses : 52

0%

2%

98%

De temps en temps

Jamais

Quotidiennement

Question 5  : A quel moment ? 

47%

59%

80%

98% 98%

Le midi En semaine Le week-end Le matin Le soir

Nombre de réponses : 51

Questionnaire usagers : le profil des répondants
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Question 6 : Avez-vous connaissance de l’expérimentation mise en place ? 
Nombre de réponses : 52

96%

4%

Oui

Non

Questionnaire usagers : Les retours sur l’expérimentation
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Question 7 : Pouvez-vous nous donner trois mots positifs depuis que l’expérimentation est 
en place ? Les thématiques abordées de façon positive : 

Nombre de réponses : 63 mots positifs

Questionnaire usagers : Les retours sur l’expérimentation
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2%

2%

2%

3%

3%

3%

5%

6%

6%

6%

13%

14%

16%

19%

0% 5% 10% 15% 20%

Un secteur fonctionnel

Diminution des nuisances sonores

Présence de végétal (bac de plantes)

Le sens uniq ue au passage à niveau

Un secteur plus agréable pour les piétons

La signalétique et le marquage au sol sont appréciés

Le stationnement dans le secteur

Des informations claires (communication, signalétique…) 

Diminution du nomb re de véhicules dans le secteur

Le principe de l'expérimentation est apprécié

Un secteur plus agréable pour les cycles

Des véhicules qui roulent moins vite dans le secteur / un secteur apaisé

Augmentation du sentiment de sécurité

Circulation plus fluide dans le secteur



Question 8 : Pouvez-vous nous donner trois mots POSITIFS depuis que l’expérimentation est 
en place ? Les thématiques abordées de façon négative : 

Nombre de réponses : 115 mots négatifs

Questionnaire usagers : Les retours sur l’expérimentation

122

1%
1%

1%
1%

2%
2%

2%
3%
3%

3%
3%

4%

4%
5%
5%

7%
8%

10%

14%
19%

0% 5% 10% 15% 20% 25%

La présence de stationnement gênant
Une expérimentation imposée aux riverains

Un report de la circulation

Une circulation poids lourds compliquée
La signalétique et le marquage au sol sont peu clairs

Un manque de visibi lité à certains croisements
Augmentation de la pollution

Un manque de passages piétons
Des difficultés pour se stationner dans le secteur

Un nombre trop important de véhicules dans le secteur

Questionnements autour du  coût de l'expérimentation
La mise en sens unique d u passage à niveau

Certaines rues sont trop étroites (notamment la rue de l'Isère)

Les v éhicules ne respectent pas les nouvelles règles de circulation
Questionnements autour des apports de l'expérimentation

Une circulation peu fluide

Une mauvaise ambiance dans le secteur (conflits…)
Augmentation de la vitesse des automobilistes et des cycles

Une circulation complexifiée

Un faible sentiment de sécurité



Question 9 : Dans ce secteur, vous vous définissez comme :
Nombre de réponses : 45

0

0,5

1

1,5

2

2,5

Automobiliste Cycliste Piéton

Questionnaire usagers : Les retours sur l’expérimentation
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Question 10 : Depuis que l'expérimentation est en place...
Nombre de réponses : 50

Vous trouvez que le confort des piétons est :

Vous trouvez que la sécurité des piétons est :

Vous trouvez que le confort des vélos est :

Vous trouvez que la sécurité des vélos est :

Vous trouvez que le confort des automobilistes est :

Vous trouvez que la sécurité des automobilistes est :

20

25

16

23

35

16

Moins bien 
qu'avant

10

9

13

7

1

2

17

13

18

17

12

30

Mieux
qu'avant

Comme
avant

Questionnaire usagers : Les retours sur l’expérimentation
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40

29

32

31

Question 11 : Vous trouvez que le principe de zone de rencontre mis en place ici :
Nombre de réponses : 49

Est compris et connu :

Améliore le confort des espaces publics :

Améliore la sécurité des piétons des espaces publics :

Améliore la sécurité des cycles :

Non, pas 
trop ou pas 

du tout

8

8

7

9

1

11

9

6

Oui, un peu 
ou tout à 

fait

C’est 
comme

avant

Questionnaire usagers : Les retours sur l’expérimentation

125



Question 12 : D’une manière générale, pensez-vous que les principes mis en place par cette 
expérimentation peuvent, sur le long terme, permettre de :

Nombre de réponses : 49

Développer, renforcer ou inciter à la pratique du vélo :

Développer, renforcer ou inciter à la marche à pied :

Favoriser une cohabitation sereine et un partage des 
espaces entre piétons, cyclistes et automobilistes :

23

18

32

Non

10

9

5

15

22

11

OuiPeut-être

Questionnaire usagers : Les retours sur l’expérimentation
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Nombre de réponses : 50
Question 13 : Avez-vous vous-même changer vos habitudes de déplacement ?

16%

84%

Oui

Non

De quelles manières ?
Nombre de réponses : 8

25%

25%

13%

13%

13%

13%

Passage en sens unique et sortie sur Grand' rue

Une utilisation plus faib le de la voiture et plus forte du vélo

Une pratique du secteur en dehors des heures de pointes pour
éviter les engorgements

Un stationnement côté rue des Viaires plus systématiq ue

Une vigilance accrue

Interdication aux enfants de pratiquer la ru e de l'Isère en v élo

Questionnaire usagers : Les retours sur l’expérimentation
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Question 14 : Depuis que l’expérimentation est en place, vous diriez que la 
signalétique (panneaux, marquages au sol, autres indications) est : 

Nombre de réponses : 50

8%

52%

30%

10%

Tout à fait compréhensible

En partie compréhensible

Pas vraiment compréhensible

Pas du tout compréhensible

4%

4%

4%

13%

13%

13%

21%

29%

La limitation de vitesse rue de la Plaine

Le nouveau sens de circulation

La signalétique en bas de la rue de
l'Isère

La priorité cycles rue de l'Isère

La signalétique des carrefours (dont
marq uage au sol)

Le marquage au sol (cheminements
piétons en peinture )

La gestion des priorités au passage à
niveau

Le principe de la zone de rencontre 
(marquage, priorités, traversées …

Ce qui est peu compréhensible : 
24 réponses 

Questionnaire usagers : Les retours sur l’expérimentation
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Question 15 : Depuis que l’expérimentation est en place, vous diriez que les règles de 
circulation (vitesse, stationnement, respect des sens de circulation) sont :

129

6%

10%

10%

32%

42%

Non-resp ect des priorités cycles
et p iétons

Présence de stationnement
gênant

Cycles qui  roulent à vitesse
excessive

Circulation à contre-sens

Véhicules qui roulent à vitesse
excessive

18%

41%

41%

Pas du tout
respectées

Peu respectées

Bien respectées Ce qui n’est pas respecté
31 réponses 

Questionnaire usagers : Les retours sur l’expérimentation



Question 16 : Depuis que l’expérimentation est en place, vous diriez...

Nombre de réponses : 50

30%

34%

36%

Que la situation s’est améliorée : moins de bruits, moins 
de circulation, plus de calme et de tranquillité, plus de 

sécurité (vis-à-vis des mobilités), plus de rencontre et de 
convivialité

Qu'il n'y a pas de changement

Que la situation s’est détériorée : plus de bruits, plus de 
circulation, moins de calme et de tranquillité, moins de 

sécurité (vis-à-vis des mobilités), moins de rencontre et de 
convivialité

Questionnaire usagers : Les retours sur l’expérimentation
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Question 17 : Si vous deviez identifier un lieu précis sur lequel l’expérimentation a 
apporté quelque chose de positif ce serait :

Nombre de réponses : 33

3%

6%

15%

18%

18%

18%

21%

Le marquage au sol d ans le secteur

La rue Pasteur

Le carrefour rue d e la Plaine/rue Pasteur pour les mobilités
douces

Devant l'école Don Bosco

La rue de l'Isère

La rue de la Plaine

Le passage à niveau

Questionnaire usagers : Les retours sur l’expérimentation
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Question 18 : Si vous deviez identifier un lieu précis sur lequel l’expérimentation a 
apporté quelque chose de négatif ce serait :
Nombre de réponses : 44

2%

2%

2%

2%

2%

9%

14%

20%

23%

23%

Le carrefour rue d e la Gare/rue Pasteur

La rue de la Gare

Grand'rue

Devant l'école Don Bosco

La rue des Viaires

La rue de la Plaine

Le carrefour rue d e la Plaine/rue Pasteur

La rue Pasteur

La rue de l'Isère

Le passage à niveau

Questionnaire usagers : Les retours sur l’expérimentation
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Question 19 : Avez-vous d’autres choses à nous dire concernant l'expérimentation 
mise en place ?
Nombre de réponses : 33

Questionnaire usagers : Les retours sur l’expérimentation
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3%

3%

3%

3%

3%

3%

3%

3%

3%

3%

6%

15%

21%

27%

Questionnement sur le principe de l'expérimentation (durée…)

Une démarche appréciée

Mettre la rue de l'Isère en sens interdit sauf riverains

Des difficultés à sortir de la rue de la Plaine par Grand'rue

Mettre la rue Pasteur en sens interdit sauf riverains

Instauration d'une v éritable vélo-route rue de l'Isère

Ajouter un dos d'âne rue Pasteur

Les croisements dans le secteur sont plus dangereux

La zone de rencontre apparait dangereuse

Définir des places en épis sur la rue de plaine p our réduire le temps de stationnement

Sécuriser le secteur pour les cycles

Une satisfaction globale

La mise en sens unique d u passage à niveau apparait contraignante

Questionnement sur les apports de l'expérimentation



Analyse du questionnaire à destination des 
Gièrois* 

* Ce questionnaire a été réalisé en complément du travail du comité de suivi 

vendredi 31 janvier 2025

176
Total des réponses

134



Si vous habitez Gières, quel est le nom de votre rue ?
Nombre de réponses : 174 

QUESTION 1
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Nombre de réponses : 174 

Un homme 34 %

Une femme 64 %

Ne se prononce pas 2 %

Vous êtes ? 
QUESTION 2

Moins de 20 ans 2 %

Entre 20 et 29 ans 7 %

Entre 30 et 39 ans 33 %

Entre 40 et 49 ans 32 %

Entre 50 et 59 ans 11 %

Entre 60 et 69 ans 10 %

Entre 70 et 79 ans 5 %

Plus de 80 ans 1 %

QUESTION 3

Quelle est votre tranche d’âge ?
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Moins de 20 ans 2 %

Entre 20 et 29 ans 7 %

Entre 30 et 39 ans 33 %

Entre 40 et 49 ans 32 %

Entre 50 et 59 ans 11 %

Entre 60 et 69 ans 10 %

Entre 70 et 79 ans 5 %

Plus de 80 ans 1 %

QUESTION 3

Quelle est votre tranche d’âge ?

Nombre de réponses : 175 
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QUESTION 4

Moins de 1 an 4 %

Entre 1 et 3 ans 15 %

Entre 3 et 10 ans 33 %

Plus de 10 ans 47 %

Nombre de réponses : 175 

Depuis combien de temps habitez-vous dans la commune ? 
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QUESTION 5

● Localisation au sein de Gières et facilité d'accès en voiture
● Facilité d'accès aux commerces
● Présence d'un panel complet de commerces, services, équipements, transports
● Qualité urbaine, ouvert, aéré, végétalisé, esprit village
● Agréable et convivial, vivant
● Ambiance calme et apaisée (en dehors des heures de pointe de circulation)

Pouvez-vous nous donner trois mots (ou expressions courtes) POSITIFS concernant les 
rues de la Plaine, de l’Isère et Pasteur ?

Nombre de réponses : 116
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Pouvez-vous nous donner trois mots (ou expressions courtes) NEGATIFS concernant 
les rues de la Plaine, de l’Isère et Pasteur ?

QUESTION 6

● Embouteillages, bouchon et saturation du trafic aux heures de pointes
● Rues trop étroites
● Dangerosité liée à une trop forte présence de la voiture pour les piétons et les cycles
● Faible confort des espaces publics pour les piétons, absence de trottoirs,absence d'éclairage 

nocturne
● Non respect du code de la route par les automobilistes
● Ambiance dégradée par une présence trop forte de la voiture
● Insécurité et délinquance
● Qualité dégradée des espaces publics, notamment des revêtement de chaussée
● Rues trop étroites, manque de visibilité aux intersections
● Quartier, trop minéral, peu esthétique
● Conflits d'usages entre mode de déplacement
● Manque d'infrastructures pour les vélos
● Non respect des règles de stationnement
● Non respect du code de la route par les cyclistes
● Manque de stationnement

Nombre de réponses : 116
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QUESTION 7

A pieds

Jamais 1 %

Rarement 4 %

De temps en temps 21 %

Quotidiennement 75 %

En vélo

Jamais 18 %

Rarement 12 %

De temps en temps 28 %

Quotidiennement 42 %

En trottinette

Jamais 71 %

Rarement 14 %

De temps en temps 11 %

Quotidiennement 5 %

Au sein de la commune, quels modes de déplacement utilisez-vous ?

Nombre de réponses : 138

141



QUESTION 8

En voiture
Jamais 6 %

Rarement 31 %

De temps en temps 39 %

Quotidiennement 25 %

En deux roues 
motorisés

Jamais 95 %

Rarement 2 %

De temps en temps 1 %

Quotidiennement 2 %

En transports 
en commun

Jamais 28 %

Rarement 27%

De temps en temps 32 %

Quotidiennement 12 %

Au sein de la commune, quels modes de déplacement utilisez-vous ?

Nombre de réponses : 138
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QUESTION 9

Non, jamais 1 %

Oui, de temps en temps 19 %

Oui, quotidiennement 80 %

Passez-vous par le secteur qui concerne cette étude (rues de la Plaine, de l’Isère et 
Pasteur) ?

Nombre de réponses : 138
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QUESTION 10

Jamais 6 %

Rarement 7 %

De temps en temps 28 %

A pieds

Quotidiennement 59 %

En vélo

Jamais 20 %

Rarement 12 %

De temps en temps 29 %

Quotidiennement 39 %

En trottinette

Jamais 75 %

Rarement 11 %

De temps en temps 9 %

Quotidiennement 5 %

Nombre de réponses : 137

Si oui, quels modes de déplacement utilisez-vous lorsque vous passez par les rues de 
la Plaine, de l’Isère et Pasteur ?
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QUESTION 10

En voiture

Jamais 18 %

Rarement 31 %

De temps en temps 28 %

Quotidiennement 22 %

En deux roues 
motorisés

Jamais 95 %

Rarement 2 %

De temps en temps 1 %

Quotidiennement 2 %

En transports 
en commun

Jamais 28 %

Rarement 27%

De temps en temps 32 %

Quotidiennement 12 %

Si oui, quels modes de déplacement utilisez-vous lorsque vous passez par les rues de 
la Plaine, de l’Isère et Pasteur ?

Nombre de réponses : 137
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QUESTION 11

Rejoindre des commerces ou des services 22 %

Rejoindre son logement 16 %

Rejoindre un établissement scolaire ou un service petite enfance 14 %

Se déplacer pour son travail 13 %

Rejoindre un espace de loisir 9 %

Se promener 8 %

Se déplacer pour d’autres raisons que le travail 8 %

Pratiquer une activité sportive ou rejoindre un équipement sportif 6 %

Rejoindre un service de santé 2 %

Divers / Inclassable 2 %

Quelles sont les raisons qui vous amènent à passer par les rues de la Plaine, de l’Isère 
et Pasteur (travail, courses et commerces, rejoindre un équipement, loisirs, sports, 
balades…) ? 

Nombre de réponses : 134
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QUESTION 12

Avant 
7h

5 %
Entre 

7h et 9h

73 %
Entre 

9h et 12h

32 %
Entre 

12h et 14h

27 %
Entre 

14h et 16h

19 % 76 %
Entre 

16h et 18h

49 %
Entre 

18h et 20h

21 %
Après 
20h

Comment lire la réponse : 
32% des personnes interrogées déclarent passer entre 9h et 12h

Si oui, quelles sont vos horaires les plus fréquents lorsque vous passez par les rues de 
la Plaine, de l’Isère et Pasteur ? (plusieurs réponses possibles) ? 
Nombre de réponses : 134
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QUESTION 13

Globalement en conformité avec la réglementation en place 55 %

Souvent excessive 35 %

Excessive en soirée et pendant la nuit 10 %

Nombre de réponses : 137

Si vous passez de temps en temps ou quotidiennement sur le secteur d’étude (rues de 
la Plaine, de l’Isère et Pasteur), comment jugez-vous la vitesse des véhicules 
motorisés au sein de ce quartier ? 
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QUESTION 14

Importante toute au long de la journée 15 %

Importante aux heures de pointes 80 %

Modérée tout au long de la journée 4 %

Plutôt faible 1 %

Selon vous, l’intensité du trafic automobile dans votre commune est : 
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QUESTION 15

Toujours en conformité avec la réglementation en place, sur des espaces autorisés 6 %

Souvent en conformité avec la réglementation en place, sur des espaces autorisés 40 %

Souvent non conforme avec la réglementation en place, sur des espaces interdits 48 %

Toujours non conforme avec la réglementation en place, sur des espaces interdits 6 %

Nombre de réponses : 137

Comment jugez-vous le fonctionnement du stationnement au sein des rues de la 
Plaine, de l'Isère et Pasteur ?
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QUESTION 16

Mettre en place un système-relais pour l'école (dépose-minute, pédibus, navette...) 11 %
Sécuriser et apaiser les déplacements piétons (trottoirs, passages piétons, passerelle, accessibilité...) 11 %

Sécuriser la circulation (contrôles, ralentisseurs, visibilité...) 11 %
Limiter la circulation 7 %

Ajouter des places de stationnement 6 %
Faire cohabiter les différents modes de déplacement 6 %

Installer divers aménagements (feu tricolore, revêtement sol, marquage, carrefour, borne électrique, zones tampons, zones bleues...) 6 %
Retravailler le plan de circulation 6 %

Contrôler le stationnement 5 %
Mettre en place une piste cyclable (visible, séparé, suffisante...) 5 %

Prioriser les transports en communs et modes actifs voire piétonniser 5 %
Remettre en place le double sens 5 %

Sécuriser et apaiser les déplacements cycles 5 %
Prioriser les résidents (bornes d'accès, place stationnement réservées) 3 %

Contrôler les cyclistes 2 %
Créer une continuité piétonne 2 %

Réponses inclassables 4 %

Nombre de réponses : 127

De manière globale, quelles seraient vos attentes, idées, propositions concernant la 
circulation et le stationnement pour les rues de la Plaine, de l’Isère et Pasteur ?
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QUESTION 17

Très insuffisante 16 %

Insuffisante 47 %

Satisfaisante 35 %

Très satisfaisante 2 %

Nombre de réponses : 128

Vous diriez que la qualité et la sécurité des espaces piétons pour les rues de la Plaine, 
de l’Isère et Pasteur est :
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QUESTION 18

Vous diriez que la qualité et la sécurité des espaces piétons pour les rues de la Plaine, 
de l’Isère et Pasteur est :
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QUESTION 19

Très insuffisante 21 %

Insuffisante 48 %

Satisfaisante 27 %

Très satisfaisante 4 %

Nombre de réponses : 125

Vous diriez que la qualité et la sécurité des aménagements cyclables pour les rues de 
la Plaine, de l’Isère et Pasteur est :

154



QUESTION 20

Aménager plus de pistes cyclables, de marquages de bandes cyclables ou de rues vélos 40 %

Etendre et améliorer le fonctionnement des double sens cyclistes 16 %

Intégrer que les rues sont étroites (cohabitation difficile des différents modes de déplacements) 14 %

Besoin de séparations claires entre espaces dédiés aux vélos et aux piétons pour limiter ces conflits d'usages 9 %

Supprimer les doubles sens cyclables 7 %

Les aménagements génèrent un manque de respect des vélos et des piétons envers les automobilistes 6 %

4 %

Inverser le sens de circulation 1 %

Améliorer la qualité des revêtements de voirie 1 %

Augmenter le nombre de places de stationnement vélo 1 %

Sécuriser la rue de l'Isère ou le Carrefour rue de la plaine / rue Pasteur

Nombre de réponses : 125

Quelles seraient vos attentes concernant les aménagements cyclables ? 
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QUESTION 21

Très mauvaise 11 %

Mauvaise 41 %

Bonne 43 %

Très bonne 4 %

Nombre de réponses : 123

D’une manière générale vous diriez que la qualité des espaces publics (chaussée, 
mobilier, éclairage, végétalisation) pour les rues de la Plaine, de l’Isère et Pasteur est :
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QUESTION 22

Très mauvaise 11 %

Mauvaise 41 %

Bonne 43 %

Très bonne 4 %

Nombre de réponses : 123

D’une manière générale vous diriez que la qualité des espaces publics (chaussée, 
mobilier, éclairage, végétalisation) pour les rues de la Plaine, de l’Isère et Pasteur est :
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QUESTION 23

Quelles seraient vos attentes concernant les espaces publics ?

Nombre de réponses : 123
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QUESTION 24

Identifiez-vous des points de vigilance, des choses auxquelles faire particulièrement 
attention en vue d’améliorer les espaces publics des rues de la Plaine, de l’Isère et 
Pasteur ?

Nombre de réponses : 123
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QUESTION 25

Nombre de réponses : 123

Si vous ne nous l’avez pas encore indiqué, quel devrait être LE sujet prioritaire pour 
vous concernant de futurs aménagements pour les rues de la Plaine, de l’Isère et 
Pasteur ?
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QUESTION 26

Avez-vous d’autres choses à nous dire concernant les rues de la Plaine, de l’Isère et 
Pasteur :
Nombre de réponses : 123
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Le questionnaire à destination des parents 
d’élèves de l’établissement Don Bosco*

* Ce questionnaire a été réalisé en complément du travail du comité de suivi 

vendredi 31 janvier 2025

642
Total des réponses
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Si vous habitez Gières, quel est le nom de votre rue ? 

Réponses obtenues : 617

QUESTION 1
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Quelle est votre commune de résidence ?

Réponses obtenues : 617

QUESTION 2
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Combien d’enfants avez-vous scolarisés dans l’établissement ?

Réponses obtenues : 615

QUESTION 3
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Quel est le niveau de scolarisation de mes enfants :
Réponses obtenues : 617

QUESTION 4
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Vos enfants se rendent-ils seuls dans l’établissement ?

Réponses obtenues : 572

Vos enfants repartent-ils seuls de l’établissement ?

QUESTION 5

Réponses obtenues : 573

QUESTION 6
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Vos enfants repartent-ils seuls de l’établissement ? Pour quelles raisons 
Réponses obtenues : 322 

QUESTION 6
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S’ils s’y rendent ou repartent seuls, quel est leur principal moyen de déplacement ?
Réponses obtenues : 391

Les parents dont l'enfant se déplace de 
manière autonome en transport en 
commun expliquent que cela permet 
de s’affranchir des contraintes 
personnelles (horaires de travail 
similaires aux horaires de dépose, 
distance avec le domicile), et de 
privilégier un mode de déplacement 
plus écologique.  

QUESTION 7
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Habituellement, quelle est la durée moyenne du trajet ?
Réponses obtenues : 55

QUESTION 8
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Si vous les accompagnez, tout le temps ou de manière ponctuelle, quel est votre principal 
moyen de déplacement ?
Réponses obtenues : 525

La plupart des parents accompagnant 
leur enfant en voiture expliquent le 
déposer en se rendant sur le lieu de 
travail. 

Les parents accompagnant leur enfant 
à pied
justifient ce choix par la proximité entre 
le domicile et l’établissement

QUESTION 9
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Accompagnez-vous ou ramenez-vous d’autres enfants que les vôtres ?

Réponses obtenues : 554

Par ailleurs, les parents accompagnant 
d’autres enfants le font principalement 
en voiture car cela est plus pratique et 
rapide, notamment pour les habitants 
des communes aux alentours qui sont 
peu desservies par les transports en 
commun. L’utilisation de la voiture 
permet aussi aux parents de se rendre 
par la suite, et rapidement, sur le lieu 
de travail. 

QUESTION 10
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Si vous accompagnez ou ramenez d’autres enfants que les vôtres, quel est votre principal 
mode de déplacement ?
Réponses obtenues : 218

QUESTION 11
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Seriez-vous intéressé pour que ce principe de co-voiturage ou accompagnement avec 
d’autres parents se développe (par exemple par la mise en relation entre parents) ?

Réponses obtenues : 538

Les parents étant intéressés proposent 
de développer une mise en relation 
type plateforme pour que les parents 
puissent disposer des coordonnées de 
chacun. Par ailleurs, certains parents 
se contactent déjà via des groupes 
whatsapp entre parents d’élèves d’une 
même commune. 
Enfin, un répondant propose la création 
de place auto-stop en bas du Murier ou 
encore la mise en place d’un système 
d’accompagnement entre Saint Martin 
d’Uriage et l’établissement.

QUESTION 12
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Si vous passez de temps en temps ou quotidiennement sur le secteur d’étude (rues de la 
Plaine, de l’Isère et Pasteur), comment jugez-vous la vitesse des véhicules motorisés dans 
ces rues ?

Réponses obtenues : 500

QUESTION 13
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Selon vous, l’intensité du trafic automobile dans ces rues est :
Réponses obtenues : 528

QUESTION 14
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Comment jugez-vous le fonctionnement du stationnement au sein du quartier ?

Réponses obtenues : 513

QUESTION 15
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Pour faciliter les trajets des enfants entre les parkings déportés et l’établissement, un pédibus
pourrait être organisé par les parents d’élèves. Seriez-vous prêts à en faire partie ?
Réponses obtenues : 551

Parmi les parents réticents à l'idée de 
participer à un pédibus, certains 
évoquent des contraintes personnelles 
et professionnelles, la distance entre 
leur domicile et l'établissement, ainsi 
que des préoccupations liées à la 
responsabilité des enfants et à la 
confiance envers les autres parents. 
D'autres estiment que cette initiative 
ne présente pas d'intérêt, leurs enfants 
étant déjà autonomes dans leurs 
déplacements.

QUESTION 16
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De manière globale, quelles seraient vos attentes, idées, propositions concernant la circulation et 
le stationnement aux abords de l’établissement ? 

Réponses obtenues : 260

QUESTION 17
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Si vous (ou vos enfants) venez à pied vous diriez que la qualité et la sécurité des espaces
piétons est :
Réponses obtenues : 380

QUESTION 18
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Si vous (ou vos enfants) venez à pied vous diriez que la qualité et la sécurité des espaces
piétons est :
Réponses obtenues : 18

QUESTION 19
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Si vous (ou vos enfants) venez en transports en commun, vous diriez que la qualité et la 
sécurité des espaces piétons entre votre arrêt et l’établissement est :
Réponses obtenues : 320

Les parents ayant répondu 
positivement soulignent notamment la 
présence de trottoirs sécurisés ainsi 
que d’une surveillante à proximité de 
l’établissement.

Les parents ayant répondu 
négativement soulignent l’étroitesse 
des trottoirs, le manque de 
signalisation piétonne, le manque 
d’éclairage ou encore les difficultés à 
traverser le passage à niveau aux 
heures de pointes.  

QUESTION 20
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Si vous (ou vos enfants) venez en vélo ou en trottinette, vous diriez que la qualité et la sécurité
des aménagements cyclables est :
Réponses obtenues : 154

Les parents ayant répondu
positivement évoquent principalement
la piste cyclable faisant le lien entre 
Saint-Martin-d’Hères et la gare.

Les parents ayant répondu
négativement soulignent l’absence de 
piste cyclable aux abords de 
l’établissement Don Bosco ainsi que 
l’étroitesse des routes qui compliquent
le croisement entre les vélos et les 
voitures. 

QUESTION 21
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D’une manière générale, vous diriez que les espaces publics aux abords de l’établissement
sont :

Les principaux problèmes concernent l’insécurité ressenti par les piétons et cyclistes, la 
présence de stationnement gênant, le manque d’entretien des espaces verts ou encore l’impact
des travaux en cours qui compliquent les déplacements. Quelques points positifs sont relevés, 
notamment la présence d’un parc à proximité et certaines améliorations récentes comme des 
places réservées aux élèves en situation de handicap.

Réponses obtenues : 464

QUESTION 22
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Quelles seraient vos attentes concernant les espaces publics aux abords de l’établissement ? 
Réponses obtenues : 169

QUESTION 23
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Avez-vous d’autres choses à nous dire autour de ces sujets ? 
Réponses obtenues : 73

QUESTION 24

186



187

Crédits iphotos : 

WZA


